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两会
找 记 者 上 壹 点

本报德州1月10日讯(记者 王金刚)
1月10日，市委书记李猛在参加市十八届人
大四次会议齐河代表团审议时强调，要抢
抓机遇、争做样板，推动各项工作全面升
级、全面争先。

会上，姜凌刚、滕双兴、朱波、曹光庆等
4名代表畅所欲言、各抒己见，分别谈了体
会，提出意见建议。在认真听取大家发言
后，李猛说，杨洪涛同志所作的政府工作报
告，思路清晰、重点突出，求真务实、措施有
力，既坚持了稳中求进工作总基调，又体现
了科学务实进取精神，是一个贴近德州实
际、顺应群众期盼，鼓舞人心、催人奋进的
好报告。

李猛说，去年成绩来之不易，完成今年
的工作部署同样行之惟艰。齐河县是德州
发展的一张名片，市委对齐河发展寄予
厚望。近几年，齐河县委县政府团结带领
全县干部群众务实创新、拼搏实干，取得
显著成绩。希望齐河县抓住用好京津冀
协同发展、黄河流域生态保护和高质量
发展等战略机遇，坚持既定奋斗目标和

发展路径，知重负重、攻坚克难，争做全
省、全市发展样板。

李猛说，齐河县要认真践行新发展理
念，持续做好“去增提”三篇文章，精准开展
双招双引，加快重点项目建设，持续优化
营商环境，在高质量发展上争做样板。要
坚持把产业振兴摆在首位，深化农业供
给侧结构性改革，推动农业全环节提升、
全链条增值、全产业融合，努力实现农业
强、农民富、农村美，在乡村振兴上争做
样板。要坚持生态优先、绿色发展，坚决
打好防范化解重大风险攻坚战，确保脱
贫成果得到群众认可、经得起检验，在打
好三大攻坚战上争做样板。要围绕教育、医
疗、养老等重点领域，提升公共服务水平，
不断补齐民生短板，在保障和改善民生上
争做样板。要持续深化“不忘初心、牢记使
命”主题教育，着力打造忠诚干净担当的高
素质专业化干部队伍，大力倡树从严从实
工作作风，在全面从严治党上争做样板。

市委常委、宣传部部长景文新参加
审议。

李猛在参加齐河代表团审议时要求

全力以赴攻坚克难争做样板

本报德州1月10日讯(记者 贺莹莹)
1月10日，市委副书记、代市长杨洪涛与禹
城代表团一起审议政府工作报告。市委常
委、秘书长、禹城市委书记张安民主持。市
人大常委会副主任周玉刚、市政府秘书长
王震秀参加。

会上，滕海强、周亮、邵传斌、窦宝德、
刘峰等代表围绕政府工作报告，紧密结合
工作实际，畅所欲言，建言献策。代表们认
为，政府工作报告主题鲜明、思路清晰，立
意高远、措施具体，是一个提振士气、催人
奋进的好报告。

在听取代表发言后，杨洪涛指出，作为
全国百强县和国家级高新区，禹城拥有良
好的产业基础和创新优势。希望禹城再接
再厉，围绕落实市委市政府提出的打造新
型工业化城市目标，坚持目标导向，找准方
法路径，破解短板弱项，积极改革创新，在
落实工业强市战略中发挥好示范带动作
用，为全市工业经济发展提供更多可复制、
可借鉴的经验。

杨洪涛要求，在推进新旧动能转换过
程中，要明晰产业定位，抓住重点、突出主
业，培育1至2个特色产业，形成集聚效应，

着力打造优势产业集群。要强化科技创新、
金融服务和政策引导，有的放矢做好双招
双引和企业培育等工作，推动个转企、小升
规、规改股、股上市，引导企业精准转调、精
细管理，逐步建立现代企业制度，形成工业发
展的骨干梯队。要充分发挥区位优势，全力引
进知名的、跨区域的物流、基金、设计、营销、
会计、法务等配套服务业态，全面打造良好产
业生态。农业发展方面，要积极探索，深化改
革，注重引导民意、顺乎民心，培育特色产业，
为农业增效、农民增收提供坚实保障。

杨洪涛强调，开局就是决战，起步就是
冲刺，恒心、决心要一次下足，要以更昂扬
的姿态，清单化推进工作落实，全面提升政
府工作效能。要做好顶层设计，明确目标定
位，坚持一张蓝图绘到底，逢山开路、遇水
架桥，稳步实现目标。

杨洪涛强调，人民选我当代表，我当代
表为人民。希望各位代表认真履行职责，努
力做到为人民代言，持续加强与各级政府
的沟通联系，围绕人民群众创新创业中遇
到的问题，企业发展过程中存在的困难，积
极向市政府建言献策，帮助政府改进工作，
共同推动经济社会各项事业再上新台阶。

杨洪涛到禹城代表团审议政府工作报告

坚持目标导向 找准方法路径 推进工业强市

李猛在齐河代表团审议政府工作报告。

杨洪涛在禹城代表团审议政府工作报告。

“实施垃圾分类综合利
用，好处良多，它能最大限度
地减少垃圾处置量，实现垃
圾资源利用，改善生存环境
质量。”市人大代表、德城区
明诚学校校长苏霞介绍，虽
然垃圾分类好处多多，可通
过调查了解发现，德州市多
数居民小区内是垃圾车或垃
圾桶，采取的是集中收集处
理。生活垃圾既没有分类投
放，也没有分类收集，尤其是
个别老旧小区垃圾成堆的现
象依然存在。

“垃圾分类意义重大，任
务艰巨，必须从现在抓起，才
能达到国家要求和标准。”苏
霞认为，加快推进垃圾管理
立法工作，建立“软引导”与

“硬约束”相结合的综合治理

机制，环环相扣，应做到责权
明晰。要推行垃圾全程分类
体系，坚持源头减量、全程分
类、末端无害化处置和资源
化利用，明确生活垃圾分类
标准，规范分类收集容器设
置，做到分类投放精准，确保
分类运输系统健全、分类处
理设施完善，生活垃圾分类
全程可控。加大对垃圾分类
宣传力度，打造良好垃圾分
类处理的公众环境，让每个
公民懂得垃圾分类的重要
性，使全体市民树立起垃圾
分类处理的环保意识。“分类
回收的垃圾还需要庞大的下
游企业进行吸收，政府应做
出规划，引导垃圾分类处理
链条产业的发展，给予一定
的政策支持。”

委员代表热议垃圾分类

可区域试点再扩大范围
齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 贺莹莹 见习记者 李梦晴

根据九三学社德州市委员会
调研，目前，德州市区生活垃圾产
生量700吨/天左右，成分复杂，涉
及到居民生活中的各种废弃物，
前端未分类，后续采用的也是集
中运输、统一处理。按全国垃圾
分类工作安排，2019年起，全国
地级及以上城市全面启动生活垃
圾分类工作，全面实行生活垃圾
分类是大势所趋而且势在必行。

“德州市区在政策环境、民众的意
愿、硬件设施方面都是实行垃圾
分类有利的先决条件，在即将全
面实行生活垃圾分类之际，尽快
部署实施城区垃圾分类试点工
作切实可行。”市政协常委，九三
学社德州市委秘书长，德城区政
协副主席戴连强称，现有基础上
需要耗费大量人力、物力及各种
公共资源，为避免盲目行动，可先

选取试点区域，以点带面、逐步扩
大范围。

为此，九三学社德州市委员
会建议，应全面倡导垃圾减量、普
及生活垃圾分类知识，注重试点
区域垃圾分类投放的指导与服
务，设置兼职垃圾分类指导员，招
募垃圾分类工作志愿者，现场指
导、培训垃圾分类工作，为民众答
疑解惑、现场示范。

九三学社德州市委员会>> 实行垃圾分类势在必行

市人大代表、德城区明诚学校校长苏霞>>

“软引导”与“硬约束”都要用
推进垃圾分类，涉

及投放、收集、运输、处
理等多个环节，是一次
全面的“大手术”，更是
一场深刻的环境革命。
如何有效推进垃圾分
类，提高居民垃圾分类
意识成为此次“两会”上
委员和代表热议话题。

葛 焦点热议
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